

LA PRENSA

El Diario de la Tarde mas antiguo de Informacion y de Cultura

Director: CARLOS JINESTA.

-- 7a. Av. Este No. 344 --

Gerente: Juan Luis Vargas

AÑO V

SAN JOSE, COSTA RICA, LUNES 17 DE MARZO DE 1924

NUMERO 1315

Una tromba marina sepulta en el fondo del mar A DOS MUJERES Y DOS NIÑOS

La tragedia se desarrolló en aguas de Golfo Dulce

Los esfuerzos sobrehumanos de un hombre que lucha con la muerte

Golpe de Estado

Así podemos llamar la conducta del señor Presidente Acosta equivalorando los dos Memoriales que pusieron en sus manos las diputaciones Jimenista-Volista y Echandista, y sepultándolos en las silenciosas tinieblas de su archivo Presidencial.

Empecinado nuestro gobernante en su echanismo, no se resigna ante la derrota que le impone un sucesor que no sea don Alberto Echandi; o cuando menos otro de fábrica oficial, aunque no sea elegido por mayoría de conciudadanos.

Pero a pesar de que la humillación sea un poquito más grande que las pretensiones de la soberbia, hay que someterse a ella muchas veces en la vida; porque su peso es de enorme aerolito arrojado por la justiciera diestra de Dios, siempre celoso contra Luzbel y quienes como éste aspiran a inflarse más de lo que da el pellejo.

Desde que en nuestra Republicana Constitución y en nuestras leyes Republicanas no se ha facultado al Presidente para que a su antojo disponga del Poder que a su pueblo le dió por una corta temporada, hemos visto con disgusto la partidarista actuación de nuestros amos en la cuestión eleccionaria; y sentimos profundo malestar en presencia de la terquedad resistente a la voluntad de la mayoría manifestada—a pesar del equivocado poderío de los Acosta—contrariándoles sus pretensiones en favor del candidato oficial.

Ya es hora para que los Altos Poderes de la Nación, sin vacilaciones hijas de cavilidades, hubiesen tranquilizado el país, dando al Licenciado Ricardo Jiménez las garantías y señaladas distinciones que merece como futuro Presidente; desde que el peso de la mano del Jefe del Partido Reformista completó y confirmó la mayoría de voluntades soberanas que constitucionalmente así lo piden, así lo mandan.

No es un favor que de rodillas se pide, es un mandato que el pueblo impone con su dígito en alto, en señal inexorable de hacerse respetar.

¿Será que entre nuestros gobernantes hay algún reo de delito que está pidiendo expiación con la idéntica medida de su culpa y busca con sus propios pasos al verdugo que lo ejecute?

Pero que nuestro pabellón no macule su blancura.

Nos está dando escalofrío la pasividad de los señores Jimenistas, quienes se nos antojan consentidores del modo de ser de los Acosta contra el Licenciado Jiménez para quien los suyos han debido pedir ya los honores del caso y las seguridades de ley y de costumbre.

Con profusión de detalles podemos hoy informar a nuestros lectores de la pavorosa tragedia desarrollada en aguas de Golfo Dulce, el día tres del corriente mes, a las cinco de la mañana.

Fue algo conmovedor, en extremo espantoso. El mar ha tragado cuatro víctimas, y en su voracidad misteriosa, quiso sepultar en su trío seno a otras personas más, que escaparon del desastre por obra de milagro.

UNA EMPRESA PESQUERA

Para comenzar por el principio, como se suele decir, diremos que, en Golfo Dulce, los señores Fermín Rueda y Agustín Sánchez, panameño y chino respectivamente, han establecido una empresa de pesquería, tanto de mariscos como de concha perla, para lo cual cuentan con su magnífica embarcación velera.

Las mareas las hacen bastante retirados de la orilla de la playa.

Tenían una cocinera, pero ésta se retiró del servicio, por lo que se vieron obligados a buscar otra, a fin de atender ese servicio.

RUMBO A LA PLAYA

Rueda se hizo cargo de buscarla, para lo que se dirigió a tierra en un pequeño bote, llegando sin ninguna novedad.

Inmediatamente se encaminó a la casa de su concubina, llamada Eugenia, con la que tenía un niño de dos meses de edad.

Rueda expuso a su mujer las dificultades en que se encontraban por la falta de cocinera en el barco y el deseo de conseguir otra.

También debía proveerse de comestibles, pues ya estaban al agotarse los de a bordo.

DOS MUJERES Y DOS NIÑOS

En vista de ello, la concubina de Rueda, para evitar esas dificultades, expuso a su hombre que ella misma iría al barco para cocinar, pero que le llevaran una ayudante.

Una amiga de Eugenia, llamada Juana Andrea Aguirre, quien hacía vida marital con Sánchez, se ofreció también, con lo que las cosas quedaron solucionadas.

También se buscó un peón, conocido con el mote de Melo, y todos quedaron convenidos para el viaje.

A LAS CINCO DE LA MADRUGADA

A las cinco de la mañana, del día indicado, todos se unieron junto al bote y se hicieron a la mar, contentos y tranquilos. Cada mujer llevaba su hijo.

Bogaron por espacio de algunos minutos con toda felicidad, en dirección al lugar donde se encontraba el barco de pesquería.

Nadie imaginaba que momentos después, la tragedia se desarrollaría bajo toda la furia del mar embravecido.

SE LEVANTA LA TROMBA IMPONENTE

De un momento a otro, la tromba se levantó imponente, cerca de la pequeña embarcación, volcándola y lanzando al agua a todos los tripulantes.

Entonces fue cuando Rueda desplegó todo su heroísmo y todas sus energías, para poder juntar a las víctimas a los costados del bote.

Esto lo logró después de mucho batallar contra las enormes masas de agua que se levantaban a considerable altura.

UNA OLEADA INMENSA ARREBATA LA PRIMERA VICTIMA

Todos hacían frente a los golpes de mar, agarrados de los bordes de la embarcación.

Las mujeres no soltaban de sus brazos a los pequeñuelos.

De pronto, una oleada inmensa cubrió el bote, arrebatando de allí a Eugenia con su hijo.

Segundos después, otra marejada arrebató a la otra mujer y su hijo, siendo sepultadas las cuatro víctimas en las profundidades del océano.

Aquello fué un cuadro conmovedor. Cada víctima, al ser arrancada del bote, lanzaba un grito desgarrador, y después desaparecía para siempre.

OTROS NAUFRAGIOS

Rueda y el peón Melo, lograron llegar a tierra, ya extenuados por el cansancio. Se muestran sumamente impresionados por esa tragedia.

Otras embarcaciones pequeñas, que navegaban a esa hora, también naufragaron, pero los que las tripulaban lograron salvarse, no sin antes haber luchado largo rato contra el revuelto elemento.

Muere un estimado reformista

El sábado a las 12 horas en Cartago, de un ataque cardíaco, murió el estimado y bien querido reformista, amigo nuestro don Jesús Navarro Mata.

Fue el señor Navarro Mata uno de esos soldados de nuestra causa que tuvo como un santuario al partido y que en los últimos momentos de su vida, también fue un ciudadano probo que aplaudió con noble corazón y sencilla pero noble frase, la actitud política de nuestro jefe el Gral. Vo-

lio, Una carta suya con este motivo, publicamos en la edición del mismo día sábado, unas horas después de su muerte, aunque nosotros lo supieramos y sin que el la leyera sino al mandarla.

¡Qué cosas tiene la vida! Nuestro pésame en esta hora de dolor va para su esposa doña Elodia C. v. de Navarro, su hijo Arturo, sus hermanos y demás familia doliente.

Suscribase a La Prensa

ECOS DE LA ULTIMA CATASTROFE

Altar de la Iglesia del Carmen

En el Parquécito del templo del Carmen, se ha construido un pequeño altar con el fin de que los fieles oigan misa en este tiempo de peligro. El Canónigo don Mariano Zúñiga fué el que dió esta disposición, que es excelente.

La casa de la maternidad en estado ruinoso

Esta casa está en un estado lamentable. Y este es un problema que la Facultad de Medicina debe resolver lo más pronto posible. Nos dicen que en estos días, a falta de Casa de Maternidad, dos mujeres pobres dieron a luz en los alrededores de la ciudad, al aire libre.

La Subsecretaría de Higiene Pública

Fungirá esta Subsecretaría en la casa de habitación del doctor Solón Núñez, frente a la Biblioteca Nacional de trece a quince horas. La Clínica Infantil funcionará de 8 a 9 horas en el despacho del doctor Roberto Fonseca Calvo, en la Avenida 3ª, entre calles 6ª y 8ª.

En Tres Ríos los vecinos no olvidan a sus hermanos en desgracia

La Junta de Socorros de Tres Ríos, quedó integrada por el padre Zúñiga, señora Adela R. v. de Fonseca Carlos Mora, Tobias Villalobos, Ernesto Mora, Ramón Céspedes, Tomás Malavasi, Luisa de Najera, María Monestel, Salvador Vargas Coto y Ana María Céspedes. Ayer se habló recolectando la suma de mil novecientos noventa y ocho colones. Han contribuido, la Municipalidad, Arnoldo André, Santiago Alvarado, Alfredo Mata, Abelardo Castillo, Tomás Malavasi, Miguel Zamora, Próspero Sanabria, Teófilo Monestel, Espíritu Durán, Eustaquio Céspedes, Rudecindo Alfaro, Agustín Solano, Rogelio Malavasi, Pedro Méndez, Arturo Solano, Teófilo Monestel, Hernán Jiménez, José Rodríguez, Rafael Viquez, Max Mazzali y Abelardo Hernández.

Procesión contra temblores

Nos comunican de Cartago que ayer a las 4.30 de la tarde hubo una procesión contra temblores que los Padres Capuchinos hicieron. Hubo cantos y rezos por las principales calles de la ciudad y llevaron las imágenes de San Francisco de Asís y la Divina Pastora. La Banda Militar no faltó en el acto. La concurrencia fue numerosa, como creemos que fue numerosa la nerviosidad de las gentes, pues con las prédicas exaltadas de los Reverendos Padres, la gente de Cartago espera el final del mundo en estos días.

¡Oh tiempos, estimados lectores!

Llamamiento a los reformistas

Pasados los primeros días de pánico, ahora que podemos apreciar sin exageraciones tendenciosas, la gravedad de los daños sufridos en ciertas regiones del país por el terremoto del 4 de Marzo en curso, creo oportuno hacer un llamamiento muy respetuoso a nuestros hermanos reformistas de San José y provincias, que buena y generosamente puedan contribuir para que levantemos una suscripción en LA PRENSA con el fin de proveer de víveres y abrigos en lo posible a los damnificados pobres de San Ramón, Orotina y otros lugares seriamente perjudicados.

Los donativos se recibirán en las oficinas de este diario, casa del señor Falcó, y por correo pueden dirigirse al apartado P, San José; el Tesorero General del Partido Reformista, Diputado don Enrique Fonseca Zúñiga extenderá los correspondientes recibos.

J. Volio

San José 13 de Marzo de 1924.

LISTA DE CONTRIBUYENTES

Gral. Jorge Volio.....	100.00	Otto Guth S.....	5.00
LA PRENSA.....	10.00	Luisa S. de Guth.....	1.00
Ricardo Falcó M.....	1.00	Elena Guth S.....	1.00
Manuela de Falcó.....	1.00	Lili Guth S.....	1.00
José Falcó P.....	1.00	Federico Volio A.....	10.00
Ricardo Falcó P.....	1.00	G. Gallardo Volio.....	5.00
Ruben Falcó P.....	1.00	Fco. Castro Argüello.....	3.00
Federico Falcó P.....	1.00	Magdalena Piedra.....	3.00
Enrique Fonseca Z.....	25.00	Mario Moya.....	4.00
Carlos Jiménez.....	3.00	Rogelio Gólicher Quirós.....	2.00
Federico Guth W.....	7.00	Antonio Urdina P. y familia.....	5.00
Carlos Guth S.....	5.00		

La fiesta deportiva en Cartago a beneficio de los damnificados

Ayer, a las 13 horas, en la Plaza Yglesias de Cartago, hubo una interesante partida de Foot-Ball entre el primer team del Cartaginés y el team "Las Calaveras" de esta capital.

La partida fué arbitrada por don Ricardo Rivera y resultó empatada, a pesar de faltar un jugador a "Las Calaveras", quien hubo de salir del campo por accidente. Este jugador fué nuestro amigo Carlos Luis Jiménez.

Algunas estimables y simpáticas señoritas de la sociedad cartaginesa estuvieron pidiendo una contribución voluntaria a la concurrencia que fue numerosa, cuyo producto se destinó a los fondos de socorros para los damnificados de la última catástrofe. Muy noble en verdad es la actitud de los cartagineses en este momento de dolor.

La Asamblea Pública, de protesta, efectuada ayer

Ayer domingo, en el Parque Central, se verificó una asamblea de ciudadanos, con el objeto de protestar de los abusos de algunos caseros y comerciantes. Poco rato llegó la policía y quiso disolver la reunión, alegando que no se había pedido permiso. En la noche, de nuevo se reunieron. Nombraron una Comisión Fiscalizadora y acordaron enviar una Representación ante el señor Presidente de la República.

Coloque Bien su dinero

En punto céntrico y comercial se vende un lote esquinero, propio para negocio y casas de habitación.

También el lote que ocupó la casa de Mr. Asch, con el nombre de la ciudad de Londres, contiguo a la Provedora. Véase con Luis García si tiene interés.

Aclaración

En nuestra edición del sábado dimos una ligera información haciendo referencia acerca del "Escándalo de los socorros a los damnificados".

A la verdad, hay algo que rectificar, pero lo haremos más adelante, porque ahora, con esta confusión, no vendría al caso, en todas sus partes, y, con el tiempo, todo se verá con la claridad que merece.

No negaremos que, conforme a las circunstancias, se ha procedido con gran actividad y empeño.

Y tanto es así que, hoy día, muchas gentes necesitadas tienen albergue y ropas. La labor realizada es meritoria y, en ello están todos de acuerdo.

Como de costumbre, en tales casos hay sus más y sus menos.

Muere doña Teresa Rucavado v. de Jiménez

Después de larga dolencia, falleció hoy en esta capital la muy distinguida y venerable dama doña Teresa Rucavado v. de Jiménez, que por sus virtudes digna fué de estima y aprecio. Por este medio damos nuestra más honda expresión de condolencia a las familias Echandi, Jiménez y Rucavado y demás deudos hoy sumidos en profundo y legítimo dolor.

Ferrocarril al Pacífico

Servicio Directo con Puntarenas

A partir de la fecha queda restablecido el tráfico directo entre San José y Puntarenas para pasajeros, equipajes y encomiendas, con trasbordo de trescientos metros en el empalme del nuevo desvío de Carballo (Km. 96 1/2) que está ya en servicio.

Carga se acepta entre San José y Caldera. (Km 93)

R. YGLESIAS

Admor. General

San José, marzo 14 de 1924.

A mis amigos personales y a los trabajadores honradós

Hace más de cuatro años, he venido luchando contra la fuerza de los poderes en esta organización. He luchado contra el poder de la fuerza armada, contra el poder del capital y contra el poder de la ignorancia del pueblo. Y en esa lucha he conquistado grandes decepciones, he tenido también grandes triunfos, he sido condecorado con medalla de oro por un gremio humilde y para esos triunfos y para esas derrotas me he sentido fuerte. Pero hay una fuerza ante la cual sí me siento débil. Contra ella no puedo luchar,

ese es el arma que empuñan los asesinos la calumnia los antropófagos que se nutren del honor privado, y contra esa arma vil que no sólo me hiere a mí sino a mis compañeros del dolor, y a mis hijos que amo entrañablemente, me doy por vencido en estas rudas batallas, abandonando desde hoy todas mis luchas por la emancipación de los hijos del trabajo.

Los tribunales, a su tiempo, lustigarán a mis calumniadores y a los detractores de mi honor.

MIGUEL A. HERRERA

Se evitará la especulación con los sorteos de la Cooperativa

El sábado se verificó una interesante asamblea en la Cooperativa Constructora de Casas para Obreros.

Don Ricardo Falcó dió cuenta de la misión ante el señor Presidente de la República para conseguir un crédito de quinientos mil colones a fin de construir más casas en todo el territorio del país.

Manifestó que el señor Presidente había puesto reparos por cuanto que no se autorizaba la venta de la Plaza de la Artillería, pero que ahora tocaba al Congreso resolver ese asunto de la Cooperativa.

El Fiscal, don Miguel Ángel Herrera, expuso un punto sobre ciertas especulaciones que se hacían por la compra de números sortea-

dos. Con ello, algunos individuos vagabundos logran especular con capitales de los trabajadores, sin costarles grandes desembolsos.

En vista de ello, el señor Falcó mocionó en el sentido de que, para evitar eso, se introdujera una reforma a los Estatutos en el sentido de que no se permitían los traspasos de acciones sorteadas y que las que no estén sorteadas solamente puedan ser traspasadas a personas que sean conocidas como trabajadores y pobres.

Esta mocion será aprobada en la asamblea próxima.

Asimismo se acordará en la próxima asamblea hacer sorteos dobles para terminar pronto la construcción de las casas en los terrenos Germinales.

USTED DEBE RECORDAR

que su ropa para trabajo tiene que ser

— DE BUENA CALIDAD —

Vea nuestro surtido

Robert Hermanos

Fábrica de Hielo, Cervezas y Aguas Gaseosas Lager grande y pequeña

TRAUBE
Doble Grande y Pequeña

Aguas minerales: Kola Doble Kola Champagne Cream Soda - Generale

LOS LUNES DE "LA PRENSA"

Día tras día

Día tras día viene y se vuelve a ir.
Ve, amiga, y da'le esta flor de mi pelo;
mas si pregunta quién se la envía
no se lo digas,
que sólo viene y se va después

Míralo allí, sentado bajo el árbol.
Ve, amiga y tiéndele una alfombra de flores,
que mis ojos están tristes y entumece mi corazón,
Nunca dice lo que está pensando;
sólo viene y se va después...

Deja...

Mi noble corazón, pájaro del desierto,
ha encontrado un cielo en tus ojos,
en tus ojos que son cuna de la aurora
y que son imperio de las estrellas
donde se pierde el incienso de mi canción.

¡Deja que me abisme en ese cielo
y que me ahogue en esa dulce inmensidad!
¡Deja que me bañe entre tus nubes
y que se abran mis alas en tu soll!

RABINDRANATH TAGORE

Allá arriba

Y hubo un silencio en la casa del Juicio. Y el hombre llegó desnudo ante Dios.

Y Dios abrió el libro de la vida del hombre.

Y Dios dijo al hombre

—Tu vida ha sido mala y te has mostrado cruel hacia aquellos que tenían necesidad de socorro, y para los que pedían apoyos has sido amargo y duro de corazón. El pobre te ha llamado y no lo has escuchado; y tus oídos se cerraron al grito de mi afligido. Has guardado para tí tu herencia y has enviado los zorros al campo de tu vecino. Has tomado el pan de los niños y se lo has echado a los perros, y Mis hijos que vivían en los pantanos y estaban en paz y me alababan, los has arrojado a los caminos; y sobre mi tierra, la tierra que Yo he formado, has derramado la sangre inocente.

Y el hombre respondió y dijo:

—Sí, eso hice.

Y Dios volvió a abrir el Libro de la Vida del Hombre.

Y Dios dijo al Hombre:

—Tu vida ha sido mala, y la Belleza que Yo he revelado tú la has perseguido, y has pasado cerca del Bien que Yo he ocultado. Las paredes de tu cámara estaban pintadas de imágenes, y del lecho de tus abominaciones te levantabas al son de las flautas. Has edificado siete altares a los pecados que Yo he sufrido, y has comido de lo que no se debe comer, y la púrpura de tu vestido estaba bordada de los tres signos de la vergüenza. Has mostrado al sol tu vergüenza y tu locura a la luna.

Y el hombre respondió y dijo:

—Sí, eso hice.

Y por tercera vez Dios abrió el Libro de la Vida del Hombre.

Y Dios dijo al Hombre:

—Mala ha sido tu vida, y por el mal exigis el bien y por la iniquidad la bondad. Las manos que te han nutrido has herido, y los pechos que te amamantaron has menospreciado.

El que ha venido ha pedirte agua se ha vuelto con su sed, y a los perseguidos que te ocultaron en sus tiendas, los has traccionado antes del alba. Al enemigo que te perdonó lo hiciste caer en la emboscada; y al amigo que iba contigo vendiste por una suma de dinero, y a los que te traían el Amor has dado el Libertinaje en cambio.

Y el Hombre contestó y dijo:

—Sí, eso hice.

Y Dios cerró el Libro de la Vida del Hombre y dijo:

—Claramente te mandaré al Infierno. Sólo al Infierno te enviaré

Y el Hombre exclamó:

—No puedes.

Y Dios dijo al Hombre:

—¿Por qué no puedo Yo mandarte al Infierno y por qué razón?

—Por que nunca dejé de vivir en él—contestó el Hombre.

Y hubo un silencio en la Casa del Juicio.

Y en seguida Dios habló al Hombre:

—Viendo que no puedo mandarte al Infierno, te enviaré al Cielo.

Y el Hombre exclamó:

—No puedes.

Y Dios dijo al Hombre:

—¿Por qué no puedo mandarte al Cielo y por qué razón?

—Porque nunca y en ninguna parte he podido imaginarlo.

Y hubo un silencio en la Casa del Juicio.

OSCAR WILDE

SOLO HAY UN "BROMO QUININA"

Este es el LAXATIVO BROMO QUININA, usado en todo el mundo para curar resfriados en un día. Procuren ver si la firma de E. W. GROVE se halla en cada cajita. Hecho por la PARIS MEDICINE CO., St. Louis, E. U. de A.

J. MIGUEL RODRIGUEZ

EM. RESARIO CONSTRUCTOR — Ap. Correo 425 SAN JOSE

Mediante arreglos especiales me hago cargo de construcciones y reparaciones de casas por pagos mensuales.

Yermo del trópico

(Emociones del mediodía)

Tu recuerdo va aullando en esta hora, viuda de sombras que atoniza el fuego tropical de estos yermos, soñadora, donde la brasa tu alma me hizo ciego.

Peregrino jadeante sin aurora sofocado de sol, ya no despliego a tu belleza cálida que añora mi ritmo de oro que murió tan luego.

Viuda de sombras en el mediodía mi alma en el yermo agonizó de pena, como un jardín de la melancolía.

Y mientras iba solo por el yermo, en la llanura vasta de la arena me dejaste morir como un enfermo.

ARMANDO OCON

El llanto de ella

(Para Flory Zeledón C)

Era una de esas tardes misteriosas...

Había solemne paz en las montañas, la brisa no jugaba entre las rosas ni la lumbré alegraba las cabañas,

Parecían dormitar todas las cosas y hasta el glauco maizal de rectas cañas. guardaba sus panderas bulliciosas soñando al parecer... cosas extrañas.

Conmovido al mirar como lloraba todo el encanto de la selva umbría, me fui a mi amada y me postré de hinojos...

Y al volverse hacia mí, triste y callada, dos perlas de mortal melancolía temblaban en las sombras de sus ojos.

CARLOS ARIAS ORTEGA



Solo el propietario de un automóvil con frenos en las cuatro ruedas sabe lo que significa absoluta seguridad

Los automóviles BUICK de 1924 llevan frenos en las cuatro ruedas que funcionan suave y eficazmente en todo tiempo.



Piza e Hijos

LAS ALMORRANAS SE CURAN EN 6 A 14 DIAS

Se garantiza que el UNGÜENTO PAZO curará las Almorranas, simples, sangrantes, con picazón ó externas en 6 a 14 días ó se devolverá el dinero. Hecho por la PARIS MEDICINE CO., St. Louis, E. U. de A.

El Volcán

Cuando llegué a lo más alto del volcán, salían del cráter, con intermitencias, bocanadas de humo y ceniza, y a mis pies oíanse prolongados retumbos.

Allí no estaba la opulencia y lozanía que mostraba la Naturaleza en el transcurso del camino. En vez de vegetación lujuriosa había riqueza de aristas y curvas, sobre un manto de piedra. ¡La geometría triunfaba! El viento, en soplos marciales, pasaba rápido, arrasando la arenilla color de hierro de Vizcaya y de mármol de Filagres.

Escena imponente aquella que dejaba la palabra tronca en la garganta. Estaba yo en la boca de una formidable chimenea de la tierra, como un gusano en el labio de un cañón. El volcán me atraía con su grandeza y poder. Era para mí, en aquel instante, la cólera celeste convertida en fuego y en granito. A cada rato temblaba el suelo, y yo veía con los ojos cerrados, en las misteriosas regiones del pensamiento turbado, un sepulcro siempre abierto para las ligaduras del cuerpo, y en lo azul, una carroza hecha de amor, para el alma.

En el volcán, cada roca era una letra. Juntádoles se leía una pregunta enigmática. Miguel Angel, de aquellas piedras, en el mismo lugar, hubiera modelado, a golpes de cincel, hombres atormentado por una visión apocalíptica. El Dante, asimismo, con el torbellino de cabellos sobre la frente, hubiera mojado su pluma en ese tintero que se llama crater, para describir, trémulo de espanto, la caída de Lucifer.

Tú, Soberano, que siendo un asno eres alabado; tú, maguato, que eres feliz por chirripa; tú, rastacuero, que desprecias a los míseros y atribulados que no llevan como tú las manos envanecidas de joyas robadas; tú, avaro, de sentimientos de cloaca; tú, usurero, que vienes colocando un sudario en la morada del pobre; vosotros, todos, henchidos de soberbia y vanidad, ved lo pequeños que sois en medio de vuestras ínfulas efímeras y de vuestras insolentes preteniones.

CARLOS JINESTA

Jesús Navarro Mata

Este nombre y el que respondía a él, es bien conocido de los cartagineses, por su hombría de bien, por la manera de conducirse en la sociedad en que vivía, por su carácter recto en todos los pasajes de la vida y también por lo excepcional de su amistad. Pero ese conjunto de cualidades, el sábado pasado al medio día, tocaron a su fin; y esa existencia que deja tantos recuerdos no sólo en los que por sangre y deber viven conservándolos, sino también para quienes lo seguimos en el escenario de la vida, se extinguió; y el mismo día con el corazon de tristeza fuimos a llevar sus últimos despojos a su sitio final. Testimonio palpable del aprecio y afecto de que disfrutaba era el lujo y acompañamiento que lo seguía para darle la última despedida.

Cumplió con todos los deberes de buen ciudadano y para decirlo todo en una palabra, fué uno de los que dedicaron gran parte de sus años a la enseñanza, en donde también deja otros tantos recuerdos en el corazón de sus discípulos.

En la última contienda política militó en las filas del Partido Reformista, llegando a ser miembro de la Junta provincial en donde como dije antes se distinguió por la rectitud de su carácter.

Lo rápido de su muerte y la conveniencia de darle sepultura cuanto antes, hizo no poder hacer algo por parte de sus coopartidarios con que testimoniar el aprecio y distinción de que gozaba en el seno de su partido y también de nuestro jefe el General Volio.

En nombre del Comité Ejecutivo del Partido Reformista de la Provincia de Cartago, enviamos a su inconsolable esposa, e hijo, hermanos y demás familiares la sentida condolencia por la pena que con tanta justicia los aflige.

A. S. P.
SECRETARIO DEL COMITÉ

DEPOSITO y aserradero de maderas

EL LABERINTO

VENDEMOS MADERAS DE SEGUNDA Y TERCERA

CLASES A PRECIOS REBAJADOS

TELÉFONOS. ASERRADERO. 997 - DEPÓSITO 599

STRUCK Y ALVARADO

Respondiendo a una iniciativa

Siquirres, marzo 11 de 1924
Sr. Director de
"La Tribuna"
San José

Estimado señor:
Creo que usted se dignará dar hospitalidad a estas cortas líneas en su reputado diario, en aclaración a dos publicaciones recientes en que se me alude.

Ciertos son los datos sumi-
nistrados a usted por el se-
ñor Lesmes Sáurez a quien
de paso agradezco mucho el
honroso concepto con que
me distingue.

Ambos en asocio de otras
personas y con motivo de
nuestro conflicto con Pan-
amá formamos aquí un Comi-
té Recaudador de fondos con
fines laudables que todos pue-
den suponer.

Yo actué como Tesorero.
La suma recolectada abar-
caba a dos mil docientos no-
venta y siete colones noventa
y cinco céntimos, y se giró
en gastos por mil veintisiete
colones veintidós céntimos,
debidamente legalizados, y

cuyos comprobantes obran
en mi poder a la orden de
quien desee consultarlos.

Quedó un saldo, pues, de
mil ochocientos setenta colo-
nes setenta céntimos el cual
se acordó emplearlo en sol-
ventar hasta donde fuese
posible, nuestro problema
escolar local.

Aunque este proyecto tan
hermoso, y si se quiere hu-
manitario no se ha llevado
a cabo, no lo es menos el
que ahora indican el señor
Sáurez y Ud. al cual me
acojo yo con el más sincero
deseo, ya que se trata de
aliviar un tanto los pade-
cimientos de nuestros her-
manos en desgracia con mo-
tivo de los recientes terre-
motos.

Pronto estoy a entregar
esos fondos. Sólo deseo, que
para ello, se haga por la vía
y forma que pongan a buen
recaudo mi responsabilidad.

Del señor Director con
con toda consideración atto.
y s. s.,

A. RIVERA P.

El Gral. Calles lanzará de nuevo su candidatura

Las últimas noticias
que nos han llegado,
indican que, vencida la
revolución mexicana, el
General Plutarco Elías
Calles, lanzará nueva-
mente su candidatura,
habiendo toda probabili-
dad de que triunfe, pues
con la revolución se ha
sabido que el General
Calles es el verdadero
amigo del pueblo.

Goza de gran prestigio
y fue el quien, a raíz de
la separación de la Huer-
ta del Gobierno, retiró
su candidatura para de-
jar al segundo libre en
la campaña electoral.

La revolución, como
ya lo hemos dicho, ha
sido terminada. Apenas
si quedarán algunas cua-
drillas de bandoleros, a
las que se persigue cons-
tantemente para limpiar
el país de esa mala hierba.

La Prensa es el
diario de la tarde
que más circula

Tipos de Cambio

Nueva York.....	407 0/0
Londres.....	349 0/0
Sulza.....	353 0/0
España.....	261 0/0
París.....	90 1/0
Bélgica.....	75 0/0
Italia.....	86 0/0

San José 17 de Marzo 1924.

UNITED FRUIT CO.

SERVICIO DE VAPORES

Principiando con el vapor PASTORES que llegará a Puerto Limón el domingo 20 de los corrientes, los vapores PASTORES, ULUA, TOLOA y CALAMARES harán el servicio entre New York y Limón, llegando los días domingo en la mañana y zarpando los días lunes en la tarde directamente para New York, vía Habana Cuba.

Los vapores CAMITO, BAYANO y CORONADO harán el servicio quincenal de Limón a Bristol, vía Cristóbal y Kingston, Jamaica. Los vapores ESPARTA, SAN BENITO, SAN BRUNO y SAN BLAS, harán el servicio regular entre Puerto Limón y Boston. Los vapores ESPARTA y SAN BRUNO en combinación con los vapores de la Elders & Fyffes Ltd., harán el servicio semanal de Limón a Cristóbal zarpando los días viernes en la tarde y los vapores SAN BENITO y SAN BLAS zarparán quincenalmente directamente para Boston los días sábado en la tarde.

Todos estos vapores harán el servicio de pasajeros y carga.

Para más pormenores dirigirse a las oficinas de la Compañía en Limón o San José y a los Sres. Sasso & Pirle Sucesores, Sub Agentes en San José

G. P. CHITTENDEN
Administrador

LA OFICINA DE CONTROL

se ha trasladado a la casa del señor don Guillermo Niehaus, frente a la lechería de don Alberto González Soto; interior, piezas del alto.

San José, marzo 7 de 1924.

Juan Bautista Quiros,
Jefe del Control

Traslado de OFICINAS

Las Oficinas de Luz y Tranvía se han trasladado a los altos de la casa de los señores Mirighe, frente a la PLAZA DE LA ARTILLERIA

BANCO INTERNACIONAL DE C. RICA

Con el objeto de fomentar el cultivo de café en Costa Rica, el Banco ha establecido una Sección de Hipotecas, especial, denominada "Cultivos Nuevos de Café".

Mediante ciertas condiciones se concederán préstamos a las personas que teniendo errenos apropiados para el cultivo deseen emprender en siembras de café.

El Banco suplirá el dinero para cubrir semanalmente el valor de las planillas y cargará en cuenta corriente esas sumas y un interés de 8 o/o anual. Después del 5º año se dará principio a la amortización de la deuda, para lo cual el deudor gozará de un plazo de 14 años, abonando anualmente un 4 o/o. Se suministrarán detalles a quien interese.

San José, Febrero 25 de 1924.

SI UD NECESITA PUERTAS Y VENTANAS

las conseguirá muy baratas si las encarga al Depósito de Maderas 100 varas al Norte del Carmen

— Teléfono 439 —

Hoy lunes llegará el tren hasta Carballo

Según nos informaron ayer en la mañana, los trabajos de reparación de la vía férrea al Pacífico se están llevando a cabo con gran actividad, pues es el deseo del señor Administrador, dejar expedita la vía cuanto antes para evitar en lo posible las dificultades del comercio y tráfico de pasajeros con Puntarenas. Hasta Orotina, faltan por ahí de un kilómetro y medio por arreglar.

Hoy lunes, se espera que la vía quede expedita hasta Carballo.

EL MEJOR TALCO



Delicioso Perfume
ANTISEPTICO

— Uselo Usted —

PÍDALO EN TODAS LAS BOTICAS

Teatro Completo

A @ 3.50 TOMO

Alvarez Quintero J S

I. PRIMEROS ENSAYOS

Prólogo: Esgrima y amor: Belén, 12, principal: Gilito: La media naranja: El tío de la flauta: El peregrino: Las casas de cartón: La Reja: Apéndice.

II. COMEDIAS Y DRAMAS

La vida íntima: El patio: Los Galeotes.

III. COMEDIAS Y DRAMAS

La pena: La asotés: El nido: Las flores.

IV. SAINETES Y ZARZUELAS

La buena sombra: Los borrachos: El traje de luces: El motete: El estreno: Abanicos y pañeretas: ¡A Sevilla en el "botijo"!

V. COMEDIAS Y DRAMAS

La dicha ajena: Pepita Reyes: Mañana de sol.

VI. COMEDIAS Y DRAMAS

La zagala: Amor a oscuras: La casa de García: A la luz de la luna: cco La Madrecita, cuadros dstumbres, pasta, @ 5.00.

POR LAS TARDES LEA USTED LA PRENSA

El Diario de información y de cultura más antiguo.

El defensor de todas las causas nobles.

La información nacional extranjera, española, y literaria más completa que se puede apetecer.

Lea usted diariamente LA PRENSA

Suscríbese Ud a LA PRENSA el diario que más circula

LA ESPAÑA

Fábrica de Velas, Jabón y Fideos

Pone en conocimiento de su numerosa clientela, el traslado a su nuevo local, 50 varas del Palacio de Justicia, "Pasaje Amérling".

Martinez & Co.

APARTADO N° 211

TELEFONO N° 694

Lea Ud. siempre los anuncios que publica LA PRENSA



LA CIENCIA

y avanza recta e inflexible hacia sus fines. Empujado por ella va el hombre. Pero ella ni lo ve, ni lo oye, ni lo siente. Con idéntica impasibilidad lo halaga o lo tortura, lo levanta o lo derriba, lo crea o lo destruye. El hombre, sin embargo, usando de las mismas fuerzas que ella le otorga, ha ido, poco a poco, aprendiendo a defenderse. Así, por ejemplo, tratándose de los dolores físicos, la ciencia humana ha luchado hasta llegar al descubrimiento de la

CAFIASPIRINA

que es el analgésico perfecto, pues no solo alivia rápidamente los dolores de cabeza, muelas y oído; las neuralgias; los resfriados; el malestar causado por los excesos alcohólicos, etc., sino que levanta las fuerzas, imparte al organismo una grata sensación de bienestar y nunca afecta el corazón.

En tubos de venta sueltas y Sobres Rojos Bayer de una dosis.

